

EMPRESARIOS y PARLAMENTARIOS

El día 28 de octubre y convocada por la Federación Empresarial Toledana, tuvo lugar una reunión en la Cámara de Comercio de Toledo, a la que asistieron los parlamentarios y una representación de empresarios. El motivo de dicha reunión era mantener unos primeros contactos a fin de abrir una vía de comunicación y diálogo, al mismo tiempo que se expusieron una multiplicidad de problemas que los empresarios sienten como ciudadanos y como clase económica. En el coloquio que ocupó la mayor parte del tiempo que duró la reunión, se acordó enviar un comunicado a la prensa con una serie de puntos de común preocupación.

TRASVASE: Exigir que las obras mal llamadas de compensación, pues difícilmente podremos ser compensados de lo que el trasvase significa, sean completamente terminadas con la máxima celeridad. Plantear el que no se comience el trasvase de aguas, en tanto en cuanto la comisión de expertos creada para informar sobre el conjunto total de obras, no dictamine la solución más idónea para todas las zonas afectadas.

Se apunta el poco eco que la prensa de Madrid, hace de las reivindicaciones que al respecto han planteado parlamentarios e instituciones de Toledo.

ENTIDADES FINANCIERAS: Las dificultades por las que atraviesan las empresas obligan a exigir que los canales de crédito para las pequeñas y medianas empresas sean ágiles y de fácil acceso. A tal fin se expuso el que el descuento de papel comercial, y determinados tipos de préstamos a las empresas se incluyeran dentro de los coeficientes de inversión obligatoria de las Cajas de Ahorro.

INFRAESTRUCTURA: La lentitud en las soluciones de los accesos a Toledo y Talavera, así como de vías de comunicación rápida con Madrid, para facilitar un cómodo acceso al turismo e igualmente el grave problema de la vivienda en Toledo y la carestía y especulación del suelo urbano, nos hace pedir soluciones urgentes al Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo.

Es intención de la Federación Empresarial Toledana el poder seguir manteniendo estos contactos para facilitar el diálogo y el conocimiento de problemas comunes. Dichos contactos y los que se tengan con las centrales obreras se intentarán mantener en distintos puntos de la zona.

Parlamentarios de UCD. se reunieron en Guadalajara

La Región Castellano-Manchega y el Trasvase Tajo-Segura, temas principales

El pasado día 5 de noviembre, se reunieron en Guadalajara los parlamentarios y representantes de UCD de la región Castellano-Manchega en jornada de trabajo. Entre otros temas se ha examinado la situación del partido en las cinco provincias. Se sometieron a examen los problemas regionales y provinciales por cada representante provincial y se expusieron soluciones.

Se aprobaron los criterios para constitución del Comité regional que funcionará en permanente y en pleno en el que estarán representadas cada una de las provincias que constituyen la región Castellano-Manchega, con igual número de miembros.

Se acordó igualmente, presentar en la próxima reunión que se celebrará en la primera semana de diciembre en Toledo, el proyecto de régimen preautonómico de la región Castellano-Manchega, para lo cual se crea una Comisión de trabajo que ultimaré el anteproyecto conforme a los criterios generales marcados en reuniones anteriores.

Fueron defendidas tres ponencias. La primera respecto a los aspectos socio-

económicos de la región; la segunda sobre agricultura, en la que se fijaron criterios entre otros: sobre política de precios, costos agrícolas e importaciones y ordenación de cultivos; y la tercera: sobre el trasvase Tajo-Segura. Llegando en esta última a las siguientes conclusiones:

Constituir una comisión especial dentro de los grupos parlamentarios de UCD en el Congreso y Senado, compuesta por los doce diputados y trece senadores de la región Castellano-Manchega para que a la vista de la situación actual de las obras del trasvase Tajo-Segura, promuevan a través del cauce parlamentario las medidas convenientes para evitar se despoje a las provincias afectadas y a la región, de nuestra riqueza hidrográfica.

En la reunión fue analizado el contenido del reciente Pacto de la Moncloa, adoptándose los acuerdos de expresar la unánime satisfacción por tales acuerdos, a la vez que nuestra esperanza de que las inversiones públicas que de él dependen y ayudas específicas sobre el desempleo, no dejarán marginada como en pretéritas situaciones a nuestra empobrecida región. (R.)

LOS TOLEDANOS HABLAMOS MAL

Muchos de los vocablos utilizados por jóvenes y viejos ni siquiera vienen en el diccionario.

Los doscientos seis pueblos que integran la provincia se caracterizan por un tonillo muy particular en su lenguaje habitual. La "ese" final no se pronuncia justamente.

Pienso que nuestro defecto radica en que leemos poco, nada o mal.

La prensa —con todos sus defectos— es el medio más idóneo para aprender a expresarnos con mayor perfección.

No me explico por qué, pero Toledo padece la enfermedad de hablar mal el castellano, como en tantísimos otros lugares de la geografía española. A pesar de que poseemos un idioma rico, los toledanos —vamos a olvidarnos de los demás en esta ocasión— utilizamos expresiones incorrectas en la conversación habitual y disponemos de un número muy limitado de vocablos en el desenvolvimiento cotidiano de nuestra comunicación con los demás. Somos un espejo de cómo no se debe hablar el español. Ni siquiera, pues, hablamos bien nuestro idioma. ¡Vaya desvergüenza! Muchos de los vocablos utilizados por jóvenes y viejos toledanos ni siquiera vienen en el Diccionario Ideológico de Julio Casares. Como botón de muestra puede servirnos la palabra "farizar". Es sinónimo para los toledanos, —al menos de los pueblos que conozco— de "resbalar". A lo mejor tenemos razón y los académicos se han olvidado de un vocablo tan bonito. Toledo, siendo una provincia enclavada en el mismo corazón de España, con tanta historia en su piel (los historiadores romanos Tito Livio y Plinio, citan a Toledo, hacia el año 190 a. d. Cristo. El pretor Marco Fulvio conquista Toledo por entonces. Total nada) es una de las más atrasadas de la Península ibérica en muchos aspectos. Los doscientos seis pueblos y ciudades que integran la provincia se caracterizan por un tonillo muy primitivo en su lenguaje habitual. La "ese" final no se pronuncia justamente. Y así se podría enumerar una lista de defectos que nada nos favorecen. Y es que los toledanos somos una raza aparte dentro de la piel de toro. Todo lo que significa cultura está de lado. El léxico no evoluciona.

Quedó anclado en lo que nuestros mayores nos enseñaron. Ver Televisión no soluciona ni aporta nada al problema. No es ninguna escuela de idiomas, sino lo contrario. Continuamos —no incluyo al hombre culto o medianamente culto— utilizando muletillas. No se es capaz de salir del tópico, publicitario o individual, que se repite una y otra vez.

No queda otro remedio que plantearnos algunas preguntas sobre el particular: ¿Por qué no sabemos hablar? ¿Por qué no hablamos al menos mejor? ¿Quién tiene la culpa de este sobresaliente defecto de España en cuanto a la expresión? Y así podríamos enumerar una serie más de preguntas.

No cabe duda de que la lengua escrita y literaria es mejor, más perfecta, más exacta que la lengua oral. Uno de los postulados de la Real Academia de la Lengua defiende precisamente como norma esta realidad. No voy a desdeñar esto que la Real Academia manifiesta. Y tampoco que nos exijamos hablar mejor que escribir. El meollo de la cuestión radica en que leemos poco, nada o mal. La prueba es bien evidente. Quienes suelen hablar bien han leído bastante. Falta cultura. En los países latinoamericanos, aún teniendo en cuenta sus deficiencias fonológicas, morfológicas y sintácticas saben expresarse mejor que nosotros.

Los toledanos, como el resto del país, va dejando de lado los refranes, que eran la base de nuestra cultura. Al eliminarse casi totalmente el analfabetismo participa de lleno en la denominada subcultura, que es la suma de conocimientos crecientes que nos proporcionan las revistas del "corazón" o deportivas.

Son los medios de comunicación social quienes debieran proclamar el derecho a la palabra. La Información es una necesidad vital del ser humano. Sin ella no sería lo que es, o en todo caso no sería hombre, toda vez que no hubiera podido realizar su destino: perfeccionarse a través de una vida, en comunidad social, en sociedad política. La prensa —aunque ha caído en el defecto de utilizar las mismas palabras y expresiones en sus informaciones— es el medio para aprender a expresarnos con mayor perfección, además de instruirnos, informarnos y divertirnos. Y la lectura de libros selectos. En Toledo hay una gran despreocupación hacia este terreno. No sirven los "pero", utilizados como defensa. No son válidos. Hablamos mal los toledanos a lo largo de los 15.368 kilómetros que comprende la provincia. Por si no lo recuerdan es una de las más dilatadas del territorio nacional, aunque de poco sirva, con tantos latifundios.

Eliseo R. ALBARRAN

"MAYO" Agencia Oficial de la Propiedad Inmobiliaria

c/ Dos de Mayo, 4, 2.º dcha. Teléfono 80 07 54
TALAVERA DE LA REINA

c/ T. del Castillo, 4, 2.º-Telf. 215 - OROPESA

COMPRAS-VENTAS-TRASPASOS-ALQUILERES
CHALETS-LOCALES COMERCIALES-NAVES-
SOLARES-HUERTAS-FINCAS-PISOS DE TODOS
LOS TAMAÑOS Y PRECIOS SIN CALEFACCION
Y CON CALEFACCION.

PARCELAS DE 2.500 m2. EN ADELANTE

"Visítenos, no perderá el tiempo"

EUGENIO DEOCAL

Taller de Fontanería y Técnico en instalaciones de gas butano y propano

(Industriales y domésticas con carnet que acredita la competencia, expedido por la Delegación de Industria y Butano, S.A.)

Estamos especializados en instalaciones y reparaciones de toda clase de aparatos de gas motores Electrobomba con depósitos de presión, Autoclave, o en Hidroesferas, para el abastecimiento de aguas a presión, tanto para pisos y obras de mucha altura como chalets, jardines, piscinas, depuración y riego por aspersores, etc.

PARA TODO LO RELACIONADO CON EL AGUA o CON EL GAS, AVISE AL

TALLER DE DEOCAL

TALLER: Matadero, 7
TELEFONO: 80 22 21

DOMICILIO: Pl. Poeta Jiménez de Castro, 3, 8.º C.
TALAVERA